

# *En punto muerto debate por nueva constitución en Chile*

---



Santiago de Chile, 14 nov (RHC) El debate sobre una nueva Constitución para Chile, que todos coinciden es urgente para el país, parece estar en punto muerto ante las diferencias entre la mayoría de la oposición y la coalición oficialista.

Los partidos de derecha reunidos en la coalición Chile Vamos, proponen una 'Convención Constituyente' mientras que la opción de una Asamblea Constituyente es respaldada por la oposición y la gran mayoría de la población, según encuestas.

Chile vamos presenta su iniciativa como 'intermedia' entre el Congreso Constituyente que plantea el Gobierno, y la Asamblea Constituyente, y tendría ?dicen-, una representación de 40 por ciento de parlamentarios y otro 40 de representantes populares.

El 20 por ciento restante, serían abogados constitucionalistas y otros profesionales técnicos que pudieran aportar en la discusión y redacción de una nueva Constitución, que solo al final sería aprobada por la población mediante plebiscito ratificatorio.

Además, rechazaron la figura del plebiscito de entrada, que definiría, con la participación de toda la población, la vía para llegar a la constitución.

Sobre todo por esto último, parte de la oposición rechazó la propuesta de la coalición de gobierno y el Partido Comunista y sectores del Frente Amplio denunciaron que la derecha solo persigue 'cocinar' la ley fundamental entre cuatro paredes, lo que generará mayor malestar en la población que espera tener una activa participación.

En una declaración conjunta señalaron que no se puede restringir el derecho de la ciudadanía a escoger la alternativa que le parezca más idónea, y por ello se declararon partidarios del llamado plebiscito de entrada.

En este, plantean, la ciudadanía libre debe decidir 'si quiere o no cambiar la Constitución de 1980 vigente y, acto seguido, en caso de querer hacerlo, determine el mecanismo que más le guste y elija uno de los tres que se han propuesto: Asamblea Constituyente, Congreso Nacional o Convención Mixta.

Los partidos Comunista, Federación Regionalista Verde Social, Humanista, Comunes, Progresista, Convergencia Social y diputados y senadores de otros partidos de oposición rechazaron lo que calificaron como fórmulas que limiten total o parcialmente la soberanía popular y la reemplacen por cupos garantizados a partidos políticos o congresistas.

Asimismo, el senador Guido Girardi, del Partido por la Democracia, señaló en repuesta a la propuesta de la derecha, que se debe volver al mecanismo de que los ciudadanos decidan mediante un plebiscito.

El presidente del Partido Socialista, Alvaro Elizalde, dijo que la propuesta de Chile Vamos representa un retroceso en relación con lo que se conversó durante la jornada del miércoles en el Congreso y la calificó de profundamente antidemocrática.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/207566-en-punto-muerto-debate-por-nueva-constitucion-en-chile>



**Radio Habana Cuba**